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Notre 2e année de 
mandat en résumé !



Durant nos séances du mercredi, nous avions des temps collectifs mais 
également des travaux en commission pour faire avancer nos projets.

Elsa



Nous avons pu faire l’une de nos séances à la SPL Part Dieu. L’occasion de 
découvrir l’histoire et la transformation du quartier. Nous avons adoré la 
grande maquette du quartier, mais aussi celle de la gare !
Cette rencontre nous a également permis de valider certaines 
informations de notre jeu de piste.

Ruben



Nous avons également fait deux temps 
à la rencontre des citoyens et 
citoyennes : 
- Une première fois pour les tester 
leurs connaissances des institutions et 
de la vie démocratique.
- Une deuxième fois pour leur parler de 
nos projets et les inviter au tournoi 
sportif et solidaire que nous 
organisions.

Isaac



Lorsque nous avons rencontré Geneviève de l’UNICEF, elle 
nous a rappelé que jouer était un droit pour les enfants !  
Lors de nos séances de travail qui durent 2h30, nous avons fait 
des pauses jeu pour aider ensuite notre concentration !

Nous avons également été accompagné par une comédienne 
pour travailler notre posture et nous aider dans la prise de 
parole en public.

Bastien



Nous avons également fait de nombreuses parties de « Qui-est-ce? » 
pour découvrir et mémoriser les noms des adjoints et des 
conseillers municipaux du 3e, mais aussi parler de leur délégation !
Plusieurs élu.e.s sont venus nous saluer, échanger avec nous. 

Elsa



A l’occasion de la nouvelle année, nous avons proposé à nos 
camarades d’école d’écrire des cartes de vœux à l’attention des 
personnes âgées de notre arrondissement. Plus d’une centaine 
de carte de vœux ont pu être envoyées dans les EHPAD de 
l’arrondissement avec des doux mots et des dessins.

Ruben



Nous avons également été présents à différents événements : anniversaire de la 
signature de la convention des droits de l’enfants, vœux de proximité, 
commémorations…

Isaac



La restitution des 
séances !



Qui-est-ce?

SÉANCE DU 04 OCTOBRE 
EN ROMAN-PHOTO

SÉANCE DU 08 NOVEMBRE 
EN ROMAN-PHOTO

SÉANCE DU 06 DÉCEMBRE 
EN ROMAN-PHOTO

On pourrait avoir une 

mascotte pour notre 

jeu de piste ?

Moi !

... l’enregistrement d’une vidéo pour 

souhaiter nos meilleurs voeux pour 

l’année 2024 !

Après avoir fait le bilan de nos 

permanences, nous avons travaillé 

nos deux projets en commission.

Nous avons fait une partie de Brainball 

pour nous concentrer et nous préparer 

à l’étape suivante...

Pour le tournoi, nous avons voté sur la manière 

de compter les points et ainsi proposer plusieurs 

sports dif érents aux équipes.

Qui vote pour un 

tournoi aux points ?

Nous aussi !

Les 18 élu.es ont rencontré Justine, comédienne et clown à la L igue 

d’improvision lyonnaise (L ilY). L’occasion d’un atelier singulier qui a 

beaucoup amusé les enfants : pendant 45 minutes, chaque élu.e s ’est 

entraîné.e sur des exercices de prise de parole en public et d’ancrage pour 

apprendre à se présenter de façon singulière. L’occasion de s ’essayer à la 

présentation d’un personnage étonnant, en incarnant le président de la 

république, une fermière, un joggeur ou un cornichon !

En parallèle, chaque commission a pu faire avancer son projet en ef ectuant 

les premiers choix et arbitrages. Préciser les lieux, l’organisation, les étapes 

et la réparation des rôles de chacun est essentiel pour être prêt le jour J !

Les membres de la commission jeu de piste ont par ailleurs quelques 

recherches complémentaires à ef ectuer pour alimenter les anecdotes et 

devinettes de chaque étape.

SÉANCE DU 07 FÉVRIER 
EN ROMAN-PHOTO

Pour le tournoi sportif, nous avons précisé 

l’attribution des points sur les dif érents sports et 

réfléchi à l’adaptation de certaines règles.

En commission jeu de piste, nous avons partagé nos 

recherches sur les dif érents lieux afin de préciser 

quelles seront les étapes retenues par quartier.

Waouh ! Véronique Dubois Bertrand nous a prété son bureau de Maire pour un temps de travail un 

peu spécial ! Justine est comédienne et est venue nous apprendre à nous exprimer en public.

J’ai fais des recherches sur la prison de 

Montluc et découvert qui était René Fusier !
Pour le hand on pourrait 

réduire la surface de but ?

Cette nouvelle séance a permis aux élu.es de découvrir un nouveau lieu de l’arrondissement : la 

maison du projet Lyon Part-Dieu. Les chantiers à venir, le nom des dif érentes tours et le projet 

de rénovation de la gare Part-Dieu n’ont désormais plus aucun secret pour eux ! Après un quizz 

sur l’avant/après du quartier en photos, ils se sont répartis en commission de projet. Coté jeu de 

piste, la préparation d’énigmes et de devinettes sur chacune des étapes est en cours, ainsi que 

la production des premiers dessins pour illustrer le livret. La commission tournoi sportif a quant 

à elle fait une synthèse de l’ensemble des éléments arbitrés avant de réfléchir collectivement aux 

récompenses remises aux équipes. La séance s ’est clôturée avec l’enregistrement d’une vidéo 

d’invitation au tournoi et la mise en commun des avancements de chaque projet.

SÉANCE DU 06 MARS 
EN ROMAN-PHOTO

SÉANCE DU 03 AVRIL 
EN ROMAN-PHOTO

Au moins deux !

Relecture des dif érentes étapes du jeu de piste. 

À plusieurs on va plus vite !

Connaissez-vous le goalball ?

Je dessine combien de tunnels 

pour cette étape du relais ?  

En route pour rencontrer les habitant.e.s 

et leur parler de nos deux projets !

Savez-vous quel est le thème de la 

mosaïque sur la Bourse du Travail ?
Les métiers ?

Je crois qu’il manque 

un «S» ici !

Pas du tout !
Ah ! c’est pour tous 

les âges ! Bravo !
Vous êtes la

bienvenue oui

A chaque séance, Anita, Stéphanie 
et Inès prenaient des photos pour 
fabriquer un roman-photo résumé 
de notre séance. Le petit texte et les 
bulles nous permettait de nous 
rappeler ce qu’on avait fait et 
d’expliquer à nos camarades. 
Chaque épisode est rangé dans 
notre porte-vue en souvenir.

Lucas



Chaque permanence se 
déroulait de façon 
différente selon les écoles. 
Lucas et Clémence 
passaient dans toutes les 
classes de leur école.
Samir et Arthur 
intervenaient sur le 
deuxième temps 
périscolaire auprès 
d’enfants de maternelle et 
d’élémentaire. Gaëtan et 
Léane parlaient de leurs 
séances les mercredis 
matin au périscolaire.
Quant à Aubin et moi, 
nous installions un stand 
dans la cour pour discuter 
avec nos camarades  de 
nos séances et projets.

Sixtine



Chaque séance, deux élus 
racontaient la séance au micro avec 
Anita. 
Nous étions dans une salle au calme 
et pouvions expliquer ce que nous 
avions fait, ce que nous avions le 
plus aimé. Chacun des élus a pu 
enregistrer un épisode. 

Les épisodes radios étaient envoyés 
aux adultes référents dans l’école 
pour que nous puissions les faire 
écouter à nos camardes lors des 
permanences. 
Ils étaient également envoyés à nos 
parents pour que nous puissions 
l’écouter à la maison.

Samir et Gaëtan



Nos deux projets

• Un jeu de piste culturel à la (re)découverte du 3e arrondissement
• Un tournoi sportif et solidaire



Les grandes étapes de travail pour le jeu de piste 

1. En reconstituant le puzzle du 3e arrondissement, nous nous sommes rendu compte de la 
taille de notre arrondissement et des distances importantes à parcourir à pied. Nous avons 
donc décidé de faire plusieurs parcours à partir des délimitations des conseils de quartier. 

2. Nous avons donné des idées d’étapes et commencé des recherches à la maison pour 
trouver des anecdotes, des informations. Nous avons également interrogé les habitants du 3e 
lors des vœux de proximité pour connaître leurs étapes incontournables.

3. Une fois le tri et choix des étapes fait, nous avons cherché ce que nous voulions faire deviner, 
puis nous avons illustré nos étapes et Léane a créé une mascotte : Gryff un petit Lion. Les 
dessins ont été repris sur la tablette graphique par l’Atelier Pop Corn.

4. On a choisi la forme qu’on voulait donner à notre jeu de piste : un carnet. Au départ on voulait 
aussi proposer une version numérique du jeu de piste mais nous n’avions pas assez de temps. 

5. On a relu tout le livret jeu de piste, testé les énigmes, corrigé nos fautes, changé des mots. 

6. On a organisé un test sur le terrain pour vérifier les informations, calculer le temps de trajet 
et les distances.

Léane
Aubin
Natacha







Les grandes étapes de travail pour le tournoi sportif et solidaire

1. Nous avons listé tous les sports qu’on connaissait, même ceux inventés dans nos écoles 
puis nous les avons triés selon que l’on pouvait les faire en équipe ou non.
2. Nous avons décidé du fonctionnement du tournoi, le nombre de participants et de sports, et 
voté pour savoir comment on compterait les points des différents sports.
3. Avec l’aide de Jacques Balandjian, nous avons regardé le nombre d’équipes et parlé des 
handisports. Nous avons découvert le goalball et on a trouvé ce sport super.
4. On a choisi le lieu de notre tournoi : le parc Bazin car il permettait de pratiquer tous les 
sports avec de l’ombre et de la place. 
5. Puis on a précisé les règles de chaque sport en faisant attention à ce que adultes et enfants 
puissent jouer ensemble, y compris des personnes en situation de handicap.
6. Il a fallu choisir des récompenses à attribuer selon le classement : graines à planter, mot de 
la maire d’arrondissement, places de piscine ou à un match du Lou ou de l’OL féminin.
7. On a tourné une vidéo pour promouvoir notre tournoi et on a distribué des flyers sur la place 
Guichard et dans nos écoles.
8. On a dessiné le plan du tournoi sur un plan du parc Bazin et on a défini les étapes du relais. 
Chacun a choisi son rôle pour le jour J : coordination, buvette, arbitrage, joueur ou joueuse.
9. On a ajusté l’organisation 20 jours avant le tournoi pour avoir plus de participants :on a 
raccourci la durée du tournoi et supprimé un sport. 

Le tournoi était super, on s’est bien amusé et la cagnotte solidaire de la buvette nous a 
permis de récolter de l’argent pour les œuvres sociales du 3e arrondissement !

Ouzeir
Adèle
Arthur
Clémence





Ce qu’on retient de 
notre mandat

« On a appris plein de choses, c’était une belle expérience ! »

« J’ai découvert que notre rôle d’élu 
dépasse l’école et qu’on peut aborder 
plein de sujets de la vie de notre 
quartier et de notre arrondissement »

« J’ai appris que je pouvais prendre la 
parole en public et ça m’a donné 
confiance en moi »

« Je veux dire bravo aux élus adultes. 
Avant je ne me rendais pas compte de 
la difficulté à se faire élire et de la 
responsabilité après ! »

« Merci aux élu.e.s adultes pour 
leur investissement ! 
6 ans ce n’est pas lassant ? »

«Même si on est des enfants on 
peut proposer nos idées et 
même les réaliser ! C’était une 
sacrée découverte »



Ce qu’on retient de 
notre mandat

« Ma plus belle découverte ? 
17 nouveaux amis ! »

«En fait j’ai découvert que je 
n’étais pas timide !»

« Quand j’ai fait mon discours d’investiture en fait je ne 
m’attendais pas du tout à ce que j’allais faire. C’est mieux que 
ce que j’imaginais »

« Il faut croire en ses rêves et 
avoir de la volonté »

« Être élu.e c’est pas si 
simple que ça en a l’air ! »

«Ce qu’on fait au CAE c’est 
sérieux, même si on est des 
enfants ! Nos projets on les fait 
pour les autres ! »

« Je ne m’attendais pas à réussir ce 
qu’on a entrepris. Tout imaginer de A à 
Z c’est génial même si c’est difficile »



Questions/réponses
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